

COMPTE RENDU DE L'ATELIER CADRE DE VIE 1^{er} AVRIL 2025

CQ BSM

Présents :

Astrid, Catherine, Huguette, Josiane, Marion et Léa

Le bruit, encore et toujours....

Pour la énième fois, le bruit est au cœur des discussions de cette réunion. En particulier l'établissement le Cornichon. Les riverains sont exaspérés et ont monté un collectif. A priori, deux membres du collectif ont été à la mairie pour se plaindre des nuisances sonores de l'établissement et, ô surprise, ils n'ont pas reçu le soutien espéré... La situation est d'autant plus tendue que l'établissement vient d'installer sa terrasse d'été et qu'il est ouvert 7 jours sur 7. Aucun répit pour les riverains.

L'atelier cadre de vie ne sait plus comment être entendu par la Mairie...

- ⇒ Nous demandons à nouveau, une **création d'une commission du bruit**.
- ⇒ Nous allons prendre **contact avec des juristes** pour connaître les recours qui sont à notre disposition pour contraindre la Mairie à s'emparer du problème et à veiller à faire respecter une certaine tranquillité dans les quartiers.
- ⇒ Nous invitons le collectif et tous les riverains interpellés par le sujet à mener **une action collective, type manifestation** pour « réveiller » les consciences de nos pouvoirs publics.

Une paupérisation des commerces

Encore une fois, les participants à l'atelier notent avec regret et tristesse une dégradation constante et manifeste de la vie commerçante dans le quartier BSM : recrudescence de fast food, de bars, et maintenant de point de vente de poulet braisé au détriment de commerces de bouche, supermarchés, commerces de proximité. Un appauvrissement au détriment de la qualité de vie des habitants.

De plus en plus de SDF et de tentes dans les rues du quartier BSM

Nous constatons la recrudescence d'installations et de campements dans les rues de notre quartier de personnes sans domicile fixe. Un campement s'est installé Passage de Ménilmontant (à 50mètres de la fine mousse, derrière les gros bacs à fleurs), rue des bluets, autour du square Jean Aicard, avenue de la République à proximité de l'ESCP. La Mairie est-elle au fait de ces nouvelles installations ? Nous tenons à les signaler à **Mr Nour DURAND-RAUCHER** afin de que des maraudes soient faites et qu'un suivi des personnes soit mis en place. Certains riverains ont noté des comportements à risque comme des feux de camps. A noter également les conséquences sur l'hygiène alentour (détritus, déjections, etc.). A ce titre, des habitants de la Villa Gaudalet déplorent que les poubelles du 15 bis Jean Aicard et du 7 villa Gaudalet soient des incitations aux dépôts sauvages. Quid de les enlever ?

Les bennes de collecte des ordures

La mairie a installé des bennes pour recevoir les déchets dans différents quartiers. Ces installations ont été faites sans concertation avec les riverains et commerçants. Ces derniers se plaignent de plus en plus que les bennes soient infestées de rats qui ne se cachent même plus pour circuler et qu'elles soient également sources de nuisances sonores, notamment la benne dédiée au verre car elle n'est pas isolée à l'intérieur pour absorber le choc et le bruit lors du dépôt des bouteilles. A noter également que les bars jettent l'intégralité de leurs bouteilles dans ces bennes.

Dégradation du trottoir rue des Goncourt

Les habitants de ce quartier ont fait remonter que le trottoir était dégradé, notamment au niveau de La Poste. Ils ont le sentiment que la rue est un peu à l'abandon.

Des plantations appréciées des riverains

Les habitants saluent l'initiative des plantations rue Moret. Quid de rénover et fleurir la place en face de la Maison des Metallos ?

Prochaine réunion de l'atelier Cadre de vie : le 6 mai 18h30 au Picoulet

Marion demande à ce qu'un membre de l'atelier Cadre de Vie s'occupe de la prochaine réunion car elle ne pourra pas s'en charger et ne sera pas présente.